

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NÚM. 5

Director-Propietario:
Saturnino Rodríguez
Profesor del Instituto y Normales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; tri-
mestre, 2 ídem.

Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

COLABORADORES:
*Todos los Sres. Maestros que nos
honren con sus escritos.*

PAGO ADELANTADO
Anuncios a precios convencionales.
Número suelto: 25 céntimos.

SUMARIO.—Una carta, por Antonio Sanz.—Don Rafael Torromé, por M. Martín Chacón.—Comentarios y noticias.—Notas de la Sección.—Sección Oficial.—Correspondencia particular. Anuncios.

UNA CARTA

Compañeros: Con fecha 22 de febrero y por conducto de un amigo, he dirigido al Directorio la siguiente carta, cuyo es el texto siguiente:

Excmo. Sr. D. Miguel Primo de Rivera..... etc.

El que tiene el alto honor de dirigirse a V. E. es Maestro Nacional, con dieciséis años de ejercicio en la enseñanza..... pero es el caso, Señor, que como hasta aquí no ha imperado en España más que un caciquismo que casi pudiera titularse caciquismo servil, toda queja justa que haya afectado directa o indirectamente a la base del engrandecimiento de los pueblos, que es la cultura, ha caído en el vacío, precisamente por ese mismo interés de las viejas oligarquías, que veían en el desprecio a la Escuela y a los educadores, el jalón para escalar tranquilamente las poltronas ministeriales sin laborar en beneficio de los intereses sagrados de la Patria.

Por lo que antecede y por sed de justicia, no por vanidad ni ostentación alguna, sino por tener la evidencia plena de que satisfechas las más graves necesidades que el País ansía, el Directorio que V. E. con gesto espartano creó, ha de ocuparse de estos humildes modeladores de la niñez, que hoy pasan en su mayoría una vida de estrecheces y preocupaciones que entorpecen la labor educativa, y ser muy triste volver la vista atrás y ver a funcionarios, trabajadores y empleados, gente muy honrada, sí, pero algunos sin carrera y otros con preparación no menor a la nuestra, cobrar más y vivir mejor; como buen español, como ciudadano y el último de los Maestros, se dirige a V. E. para que ahora que se están confeccionando los

presupuestos del Estado, dirija la vista hacia estos pobres parias de la Nación, que anhelantes tienen puesto su pensamiento en los hombres de buena voluntad que rigen los destinos del País, esperando la redención de este Magisterio sufrido, que sólo ansía su dignificación para bien de nuestra España querida.

Perdone V. E. la molestia y queda su más ferviente admirador

q. b. s. m.,

ANTONIO SANZ

Alameda de la Sagra (Toledo) 22 febrero 1924.

D. RAFAEL TORROMÉ

Ha muerto Torromé.

El Cuerpo de Inspectores de primera enseñanza, donde se destacaba su relevante figura, y al que imprimió carácter, está de luto.

La cultura popular constituía su constante preocupación, y a ella, en una labor constante e inteligente, consagró su recia mentalidad, los grandes amores de su corazón de niño y sus actividades.

Comenzó en Toledo a ejercer el cargo, y de su radiante actuación hay en los pueblos de esta provincia un gran archivo en informes de visita a las escuelas y en actas de sesiones de las Corporaciones municipales. En pueblos pequeños y en localidades de mayor vecindario, su vasta cultura y sus bondades exquisitas lograron interesar a todos en la obra educativa de la escuela nacional.

En la provincia de Madrid, a la que desde la de Toledo fué destinado, y en muchas capitales de provincia que fueron por él visitadas con el carácter de Subinspector general, como en los expedientes en que tuvo necesidad de intervenir, dejó huellas gráficas de su espíritu sereno y elevado.

Sus hermosas poesías, su oratoria atrayente y llena de bellas imágenes inspiradas, cautivaban.